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ÉDITO

Ce premier bulletin de l’année 2023 a une date 
de parution inhabituelle : en effet, des difficultés 
d’organisation ne nous ont pas permis de respecter 
notre parution traditionnelle de mi janvier, et nous 
nous en excusons.

Nous arrivons quasiment à mi-mandat et nous 
poursuivons notre projet, tout en nous adaptant aux 
nouvelles nécessités :

Les travaux d’aménagement de l’ancien presbytère 
sont terminés, ce qui a permis d’y transférer 
provisoirement les services administratifs municipaux. 
La restructuration de la mairie, quant à elle, se poursuit, 
et devrait permettre aux services de réintégrer les 
locaux en milieu d’année. La salle du conseil et des 
mariages restera dans l’ancien presbytère, et les 
extérieurs réaménagés permettront aux mariés et à 
leur famille d’avoir un cadre agréable pour les photos 
ou les vins d’honneur. Le reste de l’ancien presbytère 
accueillera la bibliothèque, qui pourra ainsi s’ouvrir 
vers l’extérieur et proposer par exemple, des activités 
sur la terrasse. L’actuel local de la bibliothèque sera, 
quant à lui, utilisé pour agrandir l’espace dédié 
à l’accueil péri-scolaire, en le reliant à la salle du 
restaurant scolaire, permettant ainsi d’améliorer 
encore l’accueil des enfants. L’ancienne caserne 
des pompiers sera réhabilitée en salle multi-activités 
et salles à destination des associations. Le permis de 
construire sera déposé dans les prochains jours. La 
salle multi-activités sera mutualisée au maximum, pour 
les écoles pendant la journée en période scolaire, 
pour l’accueil péri-scolaire et les associations en 
dehors des horaires scolaires. La plus grande partie de 
l’adressage est terminée : cette opération nous a été 
imposée , et a été très lourde pour notre commune : 
les services y ont consacré beaucoup de temps, et 
l’investissement pour l’achat de tous les numéros 
et panneaux de rues, de route ou de chemin est 
conséquent. Un marché vient d’être passé pour la 
fourniture et la pose de tous les panneaux dans la 
campagne. 

Merci à tous pour votre compréhension, nous sommes 
conscients que les modifications d’adresse sont 
toujours perturbantes, et peuvent être couteuses 
en particulier pour les entreprises. Nous poursuivons 
notre travail sur la dynamisation du centre bourg : 
nous avons fait réaliser les travaux de déplacement 
des réseaux , entre la départementale et le magasin 
SPAR, afi n de permettre l’implantation de la future 
boulangerie. Après un certain nombre de diffi cultés 
administratives, j’ai enfi n pu, en ce début d’année, 
en délivrer le permis de construire. C’est un projet 
d’importance pour notre commune, qui va permettre 
de créer une vraie centralité commerciale, qui 
regroupera sur un même espace fl euriste, superette, 
boulangerie, cabinet médical et esthéticienne, avec 
en proximité immédiate coiffeuse, deuxième cabinet 
de professionnels de santé, bar tabac, sans oublier la 
pharmacie sur l’autre coté de la route départementale. 
Nous allons, dans le courant de l’année, aménager 
le parking afin que les véhicules puissent y entrer 
directement depuis la départementale, en venant 
d’Angers : cela encouragera l’accès de la clientèle, 
à la fois pour la boulangerie, la fl euriste et le spar.

Conformément aux demandes qui avaient émergé 
lors de notre analyse des besoins sociaux, en début de 
mandat, nous avons travaillé sur le développement 
d’animations pour nos habitants : une nouvelle 
rencontre a été inaugurée en 2022 : « nos habitants 
ont du talent ». Le succès de cette première édition 
et les retours très favorables nous encouragent à 
poursuivre ce projet : une nouvelle édition aura lieu 
en 2023.

Nous venons également en soutien à nos associations, 
qui nous proposent de nombreuses animations : outre 
les subventions, la mise à disposition de matériel ou une 
aide de nos agents techniques, nous avons aménagé 
ou créé de nouveaux points d’alimentation électrique 
pour leur permettre d’organiser leurs manifestations 
dans de bonnes conditions. Nous avons également 
collaboré avec l’association croix de sable pour la 
création d’un jardin médiéval, qui devrait pouvoir 
être accessible dans le courant de l’année. Une 
étude est également en cours pour la reconstruction 
d’une véritable passerelle pour accéder à la cour 
du château, en remplacement de la passerelle 
provisoire actuellement en place. Au vu des délais, 
cette opération n’interviendra probablement qu’en 
2024, mais elle permettra de conforter et sécuriser 
les différentes manifestations organisées dans le 
château.

Nos associations ont été très actives cette année, 
et nous ont proposé de nombreuses activités et 
manifestations : merci à elles et bravo pour leur 
dynamisme. Nous avons de plus eu la chance, cette 
année, d’accueillir la Translayon, une randonnée 
qui tourne chaque année sur les communes de la 
communauté de communes Loire Layon Aubance : 
ce fut une réussite, grace aux efforts conjoints de tous, 
élus, bénévoles, agents techniques. Nos pompiers  
nous ont également offert une belle inauguration et 
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ÉDITO
une journée découverte de leur nouveau centre de 
secours (et ce avant de connaitre l’été que l’on sait : 
merci encore à eux de leur dévouement).

2022 a aussi fourni son lot d’imprévus, et nous avons du 
faire preuve d’adaptabilité : les différentes vagues de 
cas de covid ont impacté les services, et en particulier 
le restaurant scolaire. Notre directrice responsable 
des services enfances, Aurélie Baumard, a du faire 
preuve de réactivité et de beaucoup de conscience 
professionnelle pour maintenir le service dans de 
bonnes conditions. De même, tous nos agents, des 
services administratifs comme des services enfance, 
ont su faire preuve de beaucoup d’implication 
pour maintenir un service public de qualité pour nos 
habitants, malgré les absences liées au covid et une 
charge de travail toujours plus grande : qu’ils en soient 
chaleureusement remerciés.

La hausse des prix de l’énergie et l’appel aux 
économies d’électricité pour éviter les coupures, nous 
ont également impactés : cela nous a conduit, comme 
la majorité des communes de notre communauté 
de communes, à éteindre tout l’éclairage public à 
21h30. Nous avons cependant choisi de conserver les 
éclairages de Noël, en les coupant plus tot également, 
en considérant que nos habitants avaient besoin 
d’un peu de joie et d’animation. Pour des raisons de 
sécurité, nous sommes cependant en recherche de 
solutions de candélabres à déclenchement manuel 
ou automatique, à installer au niveau des principaux 
passages piétons, et qui pourraient s’allumer à la 
demande à tout moment de la nuit.

Egalement, nous menons une réflexion sur l’accueil 
des gens du voyage : une solution de stationnement 
pour tout voyageur doit être proposée dans chaque 
commune. Nous n’avons à ce jour aucun terrain 
réellement conforme pour permettre cet accueil, ce 
qui conduit à des installations parfois négociées mais 
souvent sauvages, dans des endroits non adaptés 
(au dessus du stade par exemple). Nous réfléchissons 
donc à l’aménagement de notre terrain historique, 
route de Charroyer, afin d’avoir une solution conforme 
à proposer. Cet aménagement s’accompagnerait, 
en contre-partie, de travaux de sécurisation pour 
l’accès au parc de la Rôme, et au parking du stade.

Au niveau du stade, nous travaillons sur la sécurité : 
les mains courantes qui entourent le terrain vieillissent, 
et leur remplacement est à l’étude. De même, les 
tribunes nécessitent des travaux d’entretien : les 
chiffrages sont en cours, mais nous anticipons d’ores 
et déjà un cout très conséquent.

Enfin, l’agrandissement de notre cimetière doit être 
envisagé, afin d’anticiper un manque de place dans 
les années à venir : une partie d’étude a été réalisée 
en 2022, et l’étude d’aménagement sera menée 
dans le courant de l’année 2023.

Vous le constatez, les projets sont nombreux, et le 
travail conséquent. Le temps administratif peut parfois 
paraitre long, vu de l’extérieur, mais le montage de 

tous ces dossiers prend du temps, et la recherche 
de subvention également : il nous semble en effet 
primordial, pour chaque projet, de pouvoir bénéficier 
du montant de subvention le plus important possible, 
afin d’alléger au maximum le reste à charge de la 
commune, et donc des contribuables (quitte, pour 
ce faire, à repousser certains projets si nécessaire).

Je remercie très sincèrement mes adjoints pour 
leur travail conséquent et leur dévouement : le 
fonctionnement d’une municipalité est un travail 
d’équipe, dans laquelle chacun doit jouer son rôle.
Je remercie très sincèrement tous les bénévoles 
(y compris les conseillers municipaux) qui oeuvrent 
dans notre commune : dans les commissions, dans les 
associations, à la bibliothèque, pour les manifestations 
communales (expo d’art, concours des maisons 
fleuries…), pour l’entretien du cimetière, sans oublier 
nos pompiers volontaires : merci à vous, c’est grace 
à vous que notre commune est vivante : les élus 
peuvent impulser, accompagner, mais jamais ils ne 
pourront remplacer les bénévoles. Notre commune a 
la grande chance d’être aux portes d’Angers, et très 
accessible depuis Nantes, mais en même temps de 
rester une commune rurale. Il est important que nous 
conservions cet esprit de convivialité et d’attention 
envers les autres. Je signale à ce sujet que la 
gendarmerie a enregistré une très importante hausse 
des cambriolages dans notre commune cette année, 
et en particulier dans le bourg. N’hésitez pas à signaler 
à la gendarmerie tout ce qui vous semble suspect 
dans votre voisinage (les démarchages louches, 
les véhicules qui semblent faire des repérages, les 
mouvements chez vos voisins quand ils sont partis en 
vacances etc…) : cela fait aussi partie de la solidarité 
que nous pouvons montrer envers ceux qui vivent près 
de nous.

A tous, pour cette nouvelle année, je souhaite de 
conserver une bonne santé, de vivre de beaux 
moments avec vos proches, de réussir dans vos projets 
et de vous sentir bien dans notre belle commune : 
bonne année 2023.

Valérie LÉVÊQUE, Maire
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ÉDITO
Les élus départementaux à vos côtés, en proximité !

Au nom de tous les élus du Conseil Départemental, 
nous vous adressons nos Meilleurs Vœux pour cette 
nouvelle année 2023, que nous vous souhaitons 
empreinte de davantage de sérénité.

En 2022, l’actualité du Maine-et-Loire a été riche. 
Différents projets engagés sur le canton de Chalonnes-
sur-Loire ont mis en lumière, concrètement, les 
ambitions du Conseil départemental de Maine-et-
Loire.

Une collectivité qui investit pour sa jeunesse, en 
rénovant nos collèges et en améliorant leurs 
performances énergétiques comme au collège 
Camille Claudel du Louroux-Béconnais dont 
l’opération de restructuration, d’agrandissement et 
d’installation d’un système de géothermie, vient de 
s’achever. Le Département a choisi de privilégier et 
valoriser les circuits courts, de qualité pour les repas 
des collégiens, mais également de ne pas augmenter 
le tarif des repas malgré l’inflation conjoncturelle. 

Une co l lect i v i té  consc iente  des  en jeux 
environnementaux et mobilisée pour la sauvegarde 
des Espaces naturels sensibles. Le Département du 
Maine-et-Loire soutient financièrement tous les ans, 
les rendez-vous natures initiés par les acteurs locaux. 
A titre d’exemple, le Centre Social Intercommunal 
a organisé des RDV Nature qui ont fait le plein à 
Saint-Germain-des-Prés, à Saint-Georges-sur Loire, à 
Champtocé, à Chalonnes… 

Elle a également participé à l’élaboration d’un 
nouveau plan de gestion de la Vallée de la Loire pour 
la zone de l’embouchure du Layon. A souligner que 
le Département s’est engagé pour la sécurisation des 
digues non domaniales, avec un impact important 
sur notre canton, au regard du linéaire de digues. Le 
pont d’Ingrandes/ Le Fresne-sur-Loire a été sécurisé 
et rénové.

Une collectivité fière de son histoire et actrice de 
la préservation de son patrimoine. En participant 
au chantier de rénovation des remparts du théâtre 
de verdure de Denée, le Conseil départemental 
permet la réouverture d’un espace public et d’un 
site patrimonial phare de notre canton. Ce projet 
valorise une des Petites cités de caractère qui fait 
l’identité du Maine-et-Loire. Ce site a vocation à 
accueillir des spectacles, c’est aussi dans ce sens 
que le Département compte irriguer la culture en 
proximité.

Une collectivité solidaire et garante de l’accès aux 
services publics pour tous. L’inauguration d’une 
nouvelle Maison Départementale des Solidarités 
(MDS) à Grez-Neuville a permis de rapprocher les 
habitants du Nord de notre canton des services 
publics essentiels et conforte l’ancrage de nos actions 
sociales en territoire. 

Une collectivité qui accompagne les communes 
dans leurs projets, avec les contrats de territoire, 

liaisons douces (en lien avec les Communautés 
de Communes), avec notamment l’Ingénierie 
Territoriale Départementale qui a suivi 41 missions 
d’accompagnement et d’assistance technique (dont 
17 terminées) sur le canton de Chalonnes en 2022.

Ces missions concernent : l’aménagement, la 
revitalisation et la sécurisation des bourgs : étude du 
contournement de St Georges/ Loire en concertation 
avec un panel de citoyens, liaisons douces (chemins 
piétonniers ou cyclables), accompagnement des 
dispositifs « Cœur de villages » et « Petites Villes de 
demain »/ la gestion de l’assainissement collectif/ 
les études des Besoins Sociaux avec élaboration des 
prémices d’un projet social pour aider les CCAS. 

Plus largement, le Conseil départemental se positionne 
comme le premier partenaire des communes, 
une collectivité d’action, de proximité, mobilisée 
pour votre quotidien. Nous voulons faire de notre 
Département un pôle d’attractivité, du bien vivre et 
de dynamisme. Nous portons cette ambition avec 
vous, et pour vous. Cela passe par la valorisation 
aux nouvelles mobilités, l’accompagnement des 
aînés et des plus fragiles, ou encore le soutien aux 
structures et réseaux locaux d’éducation culturelle et 
artistique. Ainsi, concrètement, les élus de la majorité 
départementale ont établi un programme politique 
« Anjou 2030 » avec 4 grands enjeux : Biodiversité et 
Transition énergétique/ Culture, Education, Jeunesse/ 
Famille, Santé, Autonomie/Bien vivre en Anjou et 
Attractivité. Vous avez pu découvrir ces 4 axes, 
déclinés en 49 actions « pour dessiner notre avenir » 
dans le nouveau magazine du Département « Anjou 
le Mag », distribué dans votre boite à lettres dès le 
début janvier.

En 2023, le Département sera au rendez-vous de 
toutes ses compétences, à vos côtés. Soucieux d’agir 
en proximité, nous vous confirmons notre engagement 
à vos côtés, notre volonté de renforcer le partenariat 
Département/Communes et notre disponibilité à 
l’égard de chacun des habitants de notre canton.

Un évènement à ne pas manquer : la Fête du Vélo en 
Anjou, organisée tous les ans par le Département, se 
déroulera le 25 juin, de Angers à Liré.

Nous vous souhaitons le Meilleur pour cette année 
2023 ! 

Marie-Paule CHESNEAU, Vice-Présidente Prévention, 
Co-Présidente de la Commission Santé/ Enfance/ 
Famille, Membre de la Commission Permanente, 
Membre de la Commission Finances, Membre du 
CA du SDIS (mp.chesneau@maine-et-loire.fr) & Alain 
MAINGOT, Conseiller départemental et Président de 
Maine & Loire Habitat. Commission Insertion, Habitat, 

Logement (a.maingot@maine-et-loire.fr).
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Participation citoyenne avec la gendarmerie
La « participation citoyenne » est basée sur un 
partenariat entre la gendarmerie nationale, 
la municipalité et les habitants. Elle suppose le 
signalement aux forces de l’ordre par les habitants 
d’un quartier de tout déplacement ou comportement 
pouvant apparaître anormal, voire suspect.

La « participation citoyenne » est un dispositif 
participatif complémentaire de proximité dans la 
lutte contre les cambriolages. Il n’a pas vocation à 
se substituer à l’action des forces de l’ordre.

La « participation citoyenne » vient compléter les 
autres actions de prévention de la délinquance 
susceptibles d’être conduites au sein de la commune 
(développement de la vidéoprotection, messages de 
sensibilisation, opération tranquillité vacances).

La « participation citoyenne » se trouve sous le 
contrôle de l’état et repose sur un protocole conclu 
entre le préfet, le maire et l’autorité judiciaire.

La « participation citoyenne » permet :

  de renforcer le lien relationnel entre les habitants 
d’un même quartier et d’amplifier leur sens civique.

  de rassurer les personnes vulnérables et contribuer 
à leur protection.

  d’encourager les citoyens à la réalisation d’actes 
de prévention élémentaires.

  de constituer une chaîne d’alerte de manière à 
démultiplier les services de sécurité et d’intensifier 
les contacts.

Et si vous deveniez « Référent citoyen » ? 

Retour en images

Translayon : circuit découverte du patrimoine champtocéen (12 juin 2022)

EN BREF

ACTUALITÉS

Vous pouvez contacter la mairie si vous voulez 
plus de précisions sur ce dispositif.
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Projets en cours

La mairie
Les travaux de la mairie arrivent à leur terme. En 
matière d’aménagement, l’accueil du public a été 
repensé pour plus de confi dentialité, tout en adaptant 
l’accès aux personnes à mobilité réduite. Les travaux 
ont été subventionnés par le département, la région 
et le SIEML pour un total de 133.810,37 €. Le montant 
total de l’opération s’élève à 454.503,64 € (hors 
aménagement paysagé), pour un reste à charge 
de 320.693,27 € HT.

Les services administratifs vous recevront à nouveau 
dans ce bâtiment ces prochains mois.

Que deviendra... l’ancien presbytère ?
Le projet consiste à déménager la bibliothèque 
au sein de ce bâtiment, dans lequel se trouvera 
également en pièce centrale, la salle de conseil et 
des mariages. 

Un nom symbolique de ce bâtiment est à l’étude pour 
cette nouvelle confi guration des services. 

Les aménagements extérieurs
Un jardin paysagé a été entièrement repensé et mis 
en oeuvre par la société Edelweiss. Ce jardin sera 
ouvert au public lors des mariages et des animations 
culturelles.

ACTUALITÉS
Information nouvelle antenne 5G

Afi n d’assurer la couverture 5G de la commune de 
Champtocé sur Loire et d’une partie de la commune 
de Saint Germain des Prés, les opérateurs Bouygues 
et SFR vont implanter une antenne à l’entrée Est du 
bourg, au lieu dit Grande Pièce de SAINT MART.

La 5G : à quoi ça sert et pour quoi faire ?
Face à la demande croissante de données 
suscitée par l’essor des smartphones et des objets 
communicants, connectés en réseau, et aux 
nouveaux usages des utilisateurs, l’objectif de la 
5G, cinquième génération de réseaux mobiles, est 
d’éviter la saturation des réseaux 4G et d’améliorer 
la performance des services internet existants.

Grâce notamment à un débit multiplié par 10, la 
5G doit ouvrir la voie aux innovations en favorisant 
progressivement l’évolution de nombreux domaines 
(médecine, agriculture et environnement, transport, 
industrie, sécurité routière, services de secours…) par 
l’introduction de nouvelles fonctionnalités.

C’est le nombre de repas offerts grâce à vos 
dons au SPAR de la commune à l’occasion 
de la grande collecte nationale organisée par 
la banque alimentaire du 25 au 27 novembre 
2022.

Merci pour votre généros ité !

72
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Exposition d’Art - édition 2023
La commission animation et les bénévoles ont eu le plaisir de vous présenter la 25ème exposition d’Art. Plus 
de 450 personnes sont venues découvrir les œuvres de 25 artistes qui vous ont proposé peintures et sculptures 
de grande qualité.

VECA, l’invité d’honneur, a exposé un bon nombre de ses sculptures, grand travail d’alliage de métaux, de bois.

Une belle exposition 2023.

ACTUALITÉS
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ACTUALITÉS
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IntraMuros
L ’ a p p l i c a t i o n 
In t raMuros  vous 
permet de recevoir en temps réel les 
actualités et informations importantes de la 
commune.

Vie quotidienne et associative, animations, 
menus du restaurant scolaire, travaux, 
sécurité, accès aux comptes-rendus des 
conseils municipaux... Autant de thématiques 
qui peuvent vous être utiles au quotidien.

Vous pouvez télécharger l’application 
gratuitement via Google Play ou App Store 
puis sélectionnez la commune pour consulter 
les informations relayées via ce canal.

L’application permet également de signaler 
un incident, un disfonctionnement rencontré 
sur la commune. 

La municipalité vous remercie de vous 
compter parmi ses abonnés et souhaite la 
bienvenue aux nouveaux utilisateurs !

Près de 650 abonnés

Appel à la population

Reconnaissance catastrophe 
naturelle

Travaux dans le cadre de la 
renaturation du cours d’eau

de la Loge

Le Syndicat Mixte des Basses Vallées Angevines et 
de la Romme (SMBVAR) prévoit la renaturation du 
cours d’eau de la Loge sur 5 km depuis le château 
de la Missonnière à Saint Germain des Près jusqu’à sa 
confl uence avec la Romme à Champtocé sur Loire. 

Pour cela, des travaux de traitement de la végétation 
des berges (coupe des branches basses, retrait des 
arbres tombés et bois en rivière) ont débuté au début 
du mois d’octobre. Mais les aléas de chantier et la 
remise en eau du cours d’eau n’ont pas permis de 
fi naliser les travaux dans les temps. Ils se poursuivront 
donc après l’hiver 2023, au cours du mois de mars.

D’ici-là, de nombreuses branches et résidus de 
coupes vont rester dans le lit du cours d’eau, une 
surveillance particulière sera effectuée cet hiver afi n 
de limiter la formation d’embâcle pouvant dégrader 
les ouvrages.

Courriel : mairie@champtoce.fr

+ d’infos sur smbvar.fr

Vous avez récemment remarqué des fi ssures sur votre 
habitation ?
Vous pouvez le signaler en mairie qui se chargera 
de constituer un dossier. Ce dernier sera remis aux 
services de la Préfecture pour tenter d’obtenir la 
reconnaissance de catastrophe naturelle.

ACTUALITÉS
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GRAND ANGLE
Diplôme d’université professions du secrétariat de mairie

Présentation & objectifs de la formation
Ce Diplôme d’université Professions du secrétariat 
de mairie mis en place par l’Université catholique de 
l’Ouest forme les personnels polyvalents des mairies 
rurales. Cette formation d’une durée de 10 mois, allie 
cours théoriques et stage alterné.

Le secrétaire de mairie est le collaborateur direct 
du maire et de la municipalité, en commune rurale. 
Il est responsable de la mise en oeuvre de toutes 
les politiques décidées par le conseil municipal. 
Fort d’une proximité avec les élus et la population, 
il organise les services de la commune, élabore 
concrètement son budget et gère les ressources 
humaines liées à son fonctionnement. Il est un agent 
polyvalent, garantissant l’action de la commune 
administrativement et juridiquement. Le secrétaire 
de mairie de commune rurale travaille dans une ou 
plusieurs municipalités de moins de mille habitants. 
Il reçoit les demandes des administrés et les instruit, 
dans tous les domaines : administration générale, 
état-civil, urbanisme, élections. Il gère les différentes 
facturations et paies.

Les + de la formation

  Une formation professionnalisante pour une 
insertion rapide. Les cours dispensés à 50% par des 
professionnels de la fonction publique territoriale 
et le stage alterné permettent aux étudiants 
d’acquérir de solides compétences pratiques 
et d’optimiser leurs chances de recrutement 
immédiat, à l’issue de la formation.

  Une reconversion professionnelle dans la fonction 
publique. Ce DU, ouvert à tous les titulaires du 
bac, représente une opportunité de reconversion 
pour des professionnels issus du secteur privé et 
souhaitant intégrer la fonction publique territoriale.

  La reconnaissance d’une formation complète et 
diplômante. Cette formation théorique et pratique 
(2 semaines de cours et 2 semaines de stage) est 
sanctionnée par un diplôme d’université délivré par 
l’UCO : le DU Professions du secrétariat de mairie.

  Un DU qui ouvre la voie à la préparation des 
concours. Grâce à la richesse et à la diversité 
des contenus (méthodologie, droit, ressources 
humaines, gestion, fi nances, etc). Cette formation 
peut constituer une première étape dans la 
préparation des concours de catégorie B voire de 
catégorie A.

  Promotion à tail le humaine pour un suivi 
personnalisé. Les petits effectifs (30 étudiants maxi) 
permettent un suivi individualisé, attentif et régulier 
de chaque candidat et favorisent la qualité des 
enseignements, la proximité avec les enseignants 
et la réussite de chacun.

Programme :
15 jours de cours théoriques et 17 jours de stage par 
mois. Total cours : 247 heures | 16 heures de cours 
par semaine.

Stage alterné, rythme et calendrier

  La formation se prépare en stage alterné. L’étudiant 
signe un contrat de stage longue durée avec une 
mairie d’accueil. Une indemnité de stage en mairie 
d’environ 265 € par mois est versée à l’étudiant.

  La formation se déroule du 5 septembre 2023 au 
12 juillet 2024.

Faculté de Droit, économie, gestion

Responsable de formation
Paul Salaün | psalaun@uco.fr

Assistante de formation
carole.prima@uco.fr | 02 41 81 64 72

Université Catholique de l’Ouest Établissement 
d’enseignement supérieur privé
3 place André Leroy à Angers

Conditions et inscription

  Formation accessible à tous les titulaires 
du baccalauréat et pouvant profiter aux 
demandeurs d’emploi qui envisagent une 
reconversion professionnelle.

  Dossier à retirer auprès du secrétariat de 
la Faculté de Droit, économie, gestion 
d’octobre 2022 à début mai 2023.
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ÉVÈNEMENT
1 journée dédiée à la biodiversité au Château du Pin

Dans le cadre du programmme d’animation des 
Espaces Naturels Sensibles (ENS) sur la Vallée de la 
Romme et de l’Auxence, Culture Biome vous propose 
une journée dédiée à la « Biodiversité », le mercredi 
19 avril 2023, au Château du Pin.

Ces animations entrent dans le programme des 
Rendez-vous Nature en Anjou 2023, animations 
dédiées aux Espaces Naturels Sensibles. Celles-ci sont 
fi nancées par le département de Maine-et-Loire, la 
commune de Champtocé sur Loire et la Communauté 
de communes des Vallées du Haut Anjou dans le 
cadre de la gestion des Espaces Naturels Sensibles.

Réservation auprès de Guillaume Chaslerie 
Tél. : 07 62 61 26 65

Courriel : guillaume.chaslerie@culturebiome.fr

N’hésitez pas à vous faire connaître : 
communication@champtoce.fr

Nos habitants ont du talent
La 1ère édition « Nos habitants ont du talent » a été un 
succès, 20 personnes ont eu le plaisir de partager leurs 
passions avec plus de 200 visiteurs. Il s’agit d’exposer 
vos créations : peintures, photos, tricots, sculptures, 
collections... Nous vous proposons de réitérer cette 
animation le 13 et 14 mai 2023. Vous pouvez d’ores 
et déjà vous mettre en action afi n de pouvoir exposer 
vos ouvrages. Cette année, nous vous proposons de 
réserver  une partie de l’exposition à notre commune.

Si vous avez des reliques, vidéos, cartes postales, 
gravures, histoires ou tout autre objet qui concernent 
Champtocé. 

Un document sera mis en ligne sur Intra-muros et à 
disposition à la mairie pour les inscriptions fi n mars.

Au programme de cette journée : 

10h

i  Apprendre à observer et reconnaître les oiseaux 
communs sur l’ENS (CPIE Loire Anjou).

r  Découverte des arbres et arbustes de nos 
campagnes (Fédération de Chasseurs 49).

14h

i  Balade sensorielle (CPIE Loire Anjou).

r  Balade « contes et nature » (Culture Biome).

i  Connaissance des pollinisateurs sauvages (Culture 
Biome).

Durée des animations :1h30 - Gratuites - Sur réservation 
- Maximum de 20 personnes.
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Prises de rendez-vous possibles par téléphone au 06 47 32 97 20 ou sur Doctolib.

Prises de rendez-vous possibles par 
téléphone au 06 47 32 97 20 ou sur Doctolib.

DU COTÉ DES ENTREPRENEURS

Cabinet d’ostéopathie
Depuis début janvier 2023, Hélène AIT ALI et Sarah 
SAUTEREAU ont pris la suite de Floriane GOULETTE au 
cabinet d’ostéopathie de Champtocé-sur-Loire. 

Elles sont toutes deux diplômées de l’Institut des 
Hautes Etudes Ostéopathiques (IdHEO) de Nantes, 
école agréée par le Ministère de la santé et membre 
du réseau des Grandes Ecoles d’Ostéopathie (RGEO). 

Leur formation initiale, en 5ans, et les différentes 
formations post-graduées qu’elles continuent de 
suivre régulièrement leur permettent une prise en 
charge adaptée à chaque patient en fonction de 
son âge, des antécédents et du motif de consultation. 

Hélène, ostéopathe depuis 2007, a travaillé dans 
différents cabinets en Loire-Atlantique et en Vendée 
avant de rejoindre le cabinet il y a un an.

Sarah, diplômée en 2010, a été installée durant 8ans 
dans son cabinet en Vendée et travaille au cabinet 
de Champtocé-sur-Loire depuis 4 ans. 

L’ostéopathie s’adresse à tous : du nourrisson au 
sénior, de la femme enceinte 
au sportif !

Elles vous recevront au 
cabinet, sur rendez-
vous, du lundi au 
samedi. 

Une nouvelle infirmière à Champtoce sur Loire
Morgane Langevin rejoint le cabinet infirmier de 
Stéphanie Couraud situé au 4 impasse des tilleuls.

Nature propre
Retenez la date du samedi 18 mars 2023 pour 
participer à l’opération annuelle de nettoyage des 
bords de la Loire et des sentiers proches.

Dès 8h30 nous nous retrouverons parc de la Rome au 
niveau des jeux.

ÉVÈNEMENT

Venez avec vos bottes. Du matériel vous sera 
fourni pour le ramassage des déchets. 
Enfants accompagnées bienvenus.
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École Les P’tits Curieux

Semaine de la maternelle
Pour la semaine de la maternelle, les parents des 
élèves de PS, MS et de GS ont pu découvrir les enfants 
qui évoluaient lors d’ateliers autour de la motricité.

Ateliers de lancers, parcours dans la salle de motricité 
et dans la classe ainsi que des jeux collectifs sur la 
cour étaient au programme.

Découverte de la maternelle et inscriptions
Les futurs élèves de maternelle pourront découvrir 
l’école le vendredi 31 mars 2023 de 18H30 à 19H30.
Merci de prévoir le livret de famille et le carnet de 
santé de votre enfant pour l’inscription.

Lecture des CP aux élèves de GS
Les élèves de CP ont choisi un livre qu’ils aiment dans 
la bibliothèque de la classe. Ils ont préparé leur lecture 
à voix haute. Puis quand ils étaient prêts, ils sont allés 
lire leur album à un élève de GS.

 La classe des CP/CE1 participe au concours Plumes 
en herbe.
À partir d’illustrations inédites d’un titre à paraître de 
la collection Premières lectures, les élèves de CP et 

de CE1 sont invités à imaginer et écrire une histoire, 
lui donner un titre et en dessiner la couverture. Dans 
un premier temps les élèves ont lu des albums de la 
collection pour se familiariser avec les personnages 
et le récit puis ont découvert les premières illustrations 
muettes.

 Les p’tits gourmands préparent le marché de Noël !
La classe de CE2-CM1 a réalisé, pour le marché 
de Noël, des kits pour cookies aux 3 chocolats... 
Miam, miam ! Mais avant de se régaler à la maison, 
il faut respecter les étapes à l’école : bien lire la 
fiche de réparation, peser ou doser les ingrédients, 
confectionner une jolie carte, copier la recette et 
décorer son couvercle. Les enfants étaient très fiers de 
leurs réalisations, et surtout très impatients de déguster. 
Cookies au chocolat, aux fruits secs, à la noix de coco 
ou riz au lait, les autres classes proposaient également 
de délicieuses recettes !

Classe de CM2
Cette année, la classe de CM2 suit un itinéraire 
artistique, dans le cadre du CLEA. Nous avons pu 
assister au spectacle Le Monde Marche Sur La Tête, 
de la compagnie Omi Sissi, au centre culturel de Faye 
d’Anjou.

Ce spectacle s’inspire du livre Les contes de Petit 
Duc : « Chems a tout vu, tout entendu. Les rois, les 
bâtisseurs, les prêtres, les apothicaires, les bourgeois, 
les miséreux du monde entier viennent lui demander 
conseil. Chems est un sage. Sa barbe est grande, son 
ennui est immense. Un jour, il rencontre Petit Duc... » 
(https://cieomisissi.com/mondemarchesurlatete/).
Les artistes Maxime Arnaud, Sarah El Ouni, et 
Bastien Schlegel vont ensuite venir dans la classe 
pour poursuivre cette aventure, en créant la suite 
du spectacle : avec Sarah, nous écrirons une suite 
possible aux aventures d’Akétopiou, avec Maxime 
et Bastien, nous illustrerons et mettrons en musique 
cette suite.

ENFANCE

École Les P’tits Curieux
8 Rue de l’Échappée, Tél. : 02 41 39 96 66, Courriel : ce.0491658l@ac-nantes.fr
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ENFANCE

École Notre-Dame de la Sagesse
4, rue des Grands Jardins, Tél. : 07 82 01 03 73, Courriel : champtoce.notredame@ec49.fr

Pour découvrir notre fonctionnement et 
pourquoi pas inscrire votre enfant à la rentrée 

prochaine, septembre 2023, vous 
êtes invités aux Portes Ouvertes 
qui auront lieu le vendredi 10 
mars ! Si vous ne pouvez pas 
venir, pour toute demande de 
renseignements ou inscription, 
vous pouvez contacter la cheffe 
d’établissement :

Céline SANDRIER au 07 82 01 03 
73 ou envoyer un mail à l’adresse 
champtoce.notredame@ec49.fr

École Notre-Dame de la Sagesse
Durant cette période, les élèves ont appris de 
nouvelles compétences en découvrant les petites 
bêtes, l’espace et en suivant la course du Rhum ! 

  En cycle 1, 2 et 3, nous avons vécu une demi-
journée, la tête dans les étoiles. Au travers de 
multiples activités les élèves ont découvert les 
constellations, le nom des planètes…

  Début novembre, nous avons construit la maquette 
du bateau d’Initiative Cœur pour se préparer à 
suivre de près la course de Samantha Davies dans 
la compétition des bateaux à voiles de la Route du 
Rhum. Par l’intermédiaire de l’application Virtual 
Regatta nous avons également parcouru des 
distances avec notre bateau virtuel. Nous étions en 
compétition avec une classe de 6ème du collège 
de la Pommeraye. Au travers de cette course 
nous avons appris les noms de animaux marins en 
anglais, le nom des mers et océans à la surface 
du globe.

  Les élèves de cycles 3 ont également pu bénéfi cier 
d’une intervention d’un gendarme pour être formés 
aux règles civiles imposées pour les piétons en vue 
du passage du permis piéton en mars. Quant au 
cycle 2, ils ont fi ni cette période en démarrant les 
cours de piscine à Couzé’o.

  Une partie des élèves de l’école, de la PS au CM2, 
sur la base du volontariat a également vécu un 
premier temps d’échange autour du jeu avec 
les personnes âgées de l’EPHAD de Champtocé. 
C’était un moment convivial et de partage où 
les rires et sourires ont illuminé les visages des 
participants intergénérationnels.

Enfin le dernier jour, l’ensemble des élèves a pu 
admirer l’œuvre des paroissiens en allant visiter l’église 
et sa crèche nomade. Les enfants émerveillés ont 
entonné un chant autour « Enfant de paix ».
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Inscription sur le registre des personnes vulnérables
Les personnes âgées de plus de 70 ans sont invitées chaque année à 
s’inscrire sur le registre communal des personnes vulnérables.

En cas d’isolement suite à une tempête, coupure d’électricité… la tenue 
de ce registre permet aux élus de prendre contact avec nos aînés en 
difficulté, de les écouter et les rassurer et d’échanger sur leur situation. 

SENIORS
Repas des aînés, édition 2022

De la bonne humeur et des sourires au menu !

Inscription en mairie sur simple demande

Le repas des aînés a réuni, le dimanche 20 novembre 
2022, les champtocéens de plus de 70 ans pour 
profiter d’un moment de convivialité, de partage et 
d’échange.
100 convives ont été accueillis par Madame le Maire 
et les élus et pris place autour de tables joliment 
dressées dans la Maison Commune de Loisirs. 

Nos deux doyens, Marie-Louise COLET et Pierre 
JOUSSE, ont été mis à l’honneur et félicités pour leur 
participation dans la vie de la commune.

Le service a été assuré par une équipe de dix jeunes 
qui s’est fait un plaisir de prendre soin de leurs hôtes.

Rires, chants et danse ont ponctué cette journée 
pour le plus grand bonheur de nos aînés qui n’ont 
pas manqué quelques pas de danse bien endiablés !

Retour en images...
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Union Nationale des anciens Combattants (UNC)
Vendredi 11 novembre s’est tenue la cérémonie commémorative célébrant l’Armistice de la première 
guerre mondiale. Les membres du conseil municipal et du conseil municipal d’enfants, les représentants 
des anciens combattants, les sapeurs pompiers du centre de secours Loire & Auxence et des habitants 
sont venus rendre hommage aux morts pour la France et accomplir leur devoir de mémoire. à l’issue 
de la cérémonie, Mme Le Maire et le président de l’UNC ont remis la médaille « Soldat de France » à 
Daniel TUDOUX et Michel AUGELLE. 

Un appel à artistes (musicien seul ou groupe, acteur de théâtre ou en troupe...)
n’hésitez pas à nous contacter. Nous organiserons un évènement ensemble ! 

ASSOCIATIONS

Kawasso
Petit retour sur cette belle année 2022 où le Kawasso 
vous a proposé concerts, tournoi de palet, soirées jeux 
de société et un festival.

Une nouvelle année commence, c’est l’occasion de 
venir découvrir le Kawasso pour déguster une boisson 
ou participer aux différents ateliers et événements qui 
vous sont proposés.

Pour le premier trimestre de l’année 2023 le kawasso 
vous propose un florilège d’événements et une 
nouveauté : L’atelier Théâtre !
Tous les évènements et ateliers sont ouverts à tous et 
gratuit !

Merci à toutes et tous d’avoir fait de cette année 
2022 une année inoubliable, merci aux bénévoles de 
leur temps précieux, merci à la municipalité pour leur 
aide sur nos différents projets et enfi n merci à vous de 
venir et faire vivre ce lieu d’échanges. En espérant 
que cette année 2023 soit ponctuée de moments 
festifs, de rencontres et remplie de bonnes surprises ! 

A bientôt au kawasso !
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ASSOCIATIONS
Croix de Sable

Un très beau marché de Noël dans l’enceinte du 
château
C’était une première ce samedi 3 décembre avec 
l’organisation d’un marché de Noël dans l’enceinte 
du château de Champtocé. Et quelle belle 
première  ! Les bénévoles de l’association Croix de 
Sable sont ravis.

« Nous avons eu la chance d’accueillir plus de 40 
exposants, créateurs et producteurs locaux » se réjouit 
Anne-Marie Brunet, la présidente de l’association.

Et pour compléter l’offre, l’association proposait un 
stand restauration avec frites, saucisses, crêpes et vin 
chaud.

Dès 14h30, les visiteurs sont venus en masse découvrir 
ce nouvel événement sur la commune. En plus des 
exposants, auprès desquels ils ont pu faire leurs 
emplettes pour Noël, ils ont apprécié les décorations 
réalisées en partie lors du chantier de jeunes organisé 
lors des dernières vacances de la Toussaint. La maison 
de retraite avait également prêté ses décorations afi n 
de permettre au château d’être sous ses plus beaux 
atours.

À 16h, les enfants ont eu la chance de passer du 
temps en compagnie du Père Noël. Ce dernier aura 
passé plus de 2 heures à poser pour la postérité auprès 
de tous ces enfants sages. Son panier de bonbons 
était bien vide au moment de repartir en Laponie.

Les plus rêveurs ont pu déposer leur lettre dans la 
boîte mise à disposition rien que pour eux. Les enfants 
ont également été très gâtés grâce aux sculptures de 
ballons de Martial de Spynelli Animation.

Enfi n, en début de soirée, le marché s’est clôturé par 
le tirage de la tombola dotée des lots offerts par les 
exposants.

L’association remercie chaleureusement la 
municipalité de Champtocé sur Loire, la Communautés 
de Communes Loire Layon Aubance pour leur soutien 
et le prêt de matériel ainsi que l’implication de leurs 
agents. L’association remercie également l’EHPAD et 
Les Hauts du Château pour le prêt de ses décorations.

Croix de Sable
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Élan Ligérien Basket
Champtocé, Saint Georges sur Loire et la Possonnière

Des effectifs en hausse : 17 équipes engagées en 
championnat
Après 2 années fortement perturbées par la crise du 
covid-19 et une saison 2021 marquée par une baisse 
signifi cative des effectifs, 2022 est synonyme du retour 
des joueurs et joueuses de basket dans les salles.

L’Élan Ligérien Basket affi che ainsi des effectifs en 
hausse de 15%, avec une arrivée massives de jeunes 
basketeurs(euses) dans les catégories baby, U9 
et U11 (+40%). Le club a ainsi dépassé le cap des 
200 licencié(e)s et a pu engager 17 équipes en 
championnat, du mini-basket au seniors, en passant 
par les loisirs.

Les entrainements se déroulent sur la salle Europe de 
St Georges sur Loire et au complexe Jean Fouliard de 
La Possonnière. Pour les plus jeunes le club privilégie 
au maximum la proximité avec le lieu de résidence. 
A partir de la catégorie U13, les joueurs(euses) 
bénéfi cient de 2 entrainements par semaine, répartis 
sur les 2 communes.

Des stages de perfectionnement sont également 
proposés à chaque vacance. Lors des vacances 
de la toussaint, 2 journées ont ainsi été proposées 
ainsi qu’un stage d’arbitrage qui a réuni plus d’une 
trentaine de participants.

Retour sur la soirée conviviale 
Le 5 novembre dernier, le club a réuni 350 personnes 
à la salle Beausite pour sa soirée conviviale annuelle, 
avec fouées à volonté et animée par Jean-Claude 
et Willy du Diamant Bleu. Pour ce retour après 2 
ans d’interruption, cette soirée a été une véritable 
réussite pour le club, avec une ambiance mémorable.

ASSOCIATIONS

Quelques activités
du Club de l’Amitié

Jeux en salle, jeux à l’exterieur
A travers cette année le club de l’amitié de 
Champtocé-sur-Loire, n’a pas arrêté avec 
ses trente adherents de se rencontrer les 
mercredi après-midi.

D’une manière ponctuelle l’organisation des 
journées à thème permet de partager des 
repas d’une manière conviviale et festive.

Des voyages organisés pour une journnée 
étaient aussi au rendez-vous.

Repas à thème avec animation.

ELLA

Réunions publiques
L’association citoyenne ELLA 
(Energies renouvelables 
et citoyennes Loire Layon 
Aubance) organise des réunions ouvertes à 
toutes et tous, afin de présenter sa démarche de 
développement des énergies renouvelables sur 
l’ensemble du territoire de la Communauté de 
commune, en partenariat avec les collectivités 
locales. Les projets en cours ou à venir sont menés 
dans une approche citoyenne et locale, de l’étude 
jusqu’au développement et l’exploitation, y compris 
dans leur mode de gouvernance et leur fi nancement.

Afi n que les citoyens soient pleinement impliqués, nous 
proposons à celles et ceux qui seraient intéressés, de 
souscrire des parts suivant des modalités qui seront 
présentées lors des réunions.

elbasket49 elbasket_49

Pour suivre l’actualité du club :
Site web : www.elbasket49.e-monsite.com

Nous invitons donc les habitants du territoire à participer aux réunions d’information aux dates et lieux 
qui seront communiqués sur le site de l’association (www.ella49.fr) et éventuellement à  rejoindre notre 
association.
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ASSOCIATIONS
USSCA

2023… En route vers de nouvelles ambitions.
En ce début d’année 2023 l’ensemble des membres 
du conseil d’administration de l’USSCA souhaite une 
très belle année 2023 à l’ensemble des lecteurs de 
l’Echo-Champtocéen et leurs familles.

Comme annoncé dans le dernier numéro de l’Echo-
Champtocéen d’octobre 2022, la fusion du club de 
l’USSCA avec le club voisin du FCIF est imminente. 
C’est donc avec une certaine émotion que l’USSCA 
termine l’année 2022.

Si l’on fait un retour en arrière de 20 ans environ… 
Au printemps 2002, l’ESC, Entente Champtocé-Saint-
Germain, réunissant la pratique du football et du 
Basket sous le même club, avait laissé place à l’USSCA 
afin d’élargir son territoire et répondre à son ambition. 

Plus de 20 ans après, l’USSCA va donc se restructurer 
dans la continuité de ce qui a été réalisé au sein de 
son école de foot il y a 3 ans (la Loire Foot Académie), 
et dans l’objectif de construire un club sportif local 
plus fort (rayon de moins de 10Km entre Saint Germain 
et Ingrandes/Loire), s’appuyant sur l’histoire et les 
richesses de chacun. L’ambition est d’offrir une qualité 
de pratique et d’enseignement du football toujours 
meilleure et adaptée à la demande des nouvelles 
générations, et répondant aussi aux exigences de la 
Fédérations Française de Football.

En 2023, l’USSCA, en lien avec ses co-équipiers du 
FCIF, devra donc, entre autres, rapidement trouver 
un nouveau nom.

L’ensemble des membres des conseils d’administration 
de l’USSCA et du FCIF ont d’ailleurs commencé à 
travailler ensemble (photo ci-dessus) et les réflexions 
sont en cours pour construire ce nouveau club et 
définir ses objectifs et ses valeurs.

L’ensemble des membres disponibles des conseils 
d’administration de l’USSCA et du FCIF se sont réunis 
le 28 novembre 2022 à la salle de la Traîne pour lister 
les questions posées par ce projet de fusion, écouter 
les craintes et les idées de chaque participant et 
identifier les points d’appuis. Merci à tous pour votre 
implication.

Les habitants de Champtocé, licenciés ou non, 
soucieux de maintenir désormais le seul club de sport 
collectif actif au sein des communes de Champtocé 
et de St Germain, et souhaitant s’investir dans ce 
nouveau projet ambitieux, sont les bienvenus au sein 
du groupe de travail.

Il est aussi important de souligner que la réussite 
de ce projet, à tous les niveaux, nécessitera sur les 
prochaines années un soutien continu du conseil 
municipal de Champtocé et un investissement de 
la commune et communauté de communes pour 
maintenir et améliorer la qualité du complexe sportif 
de Champtocé qui comme celui de nos voisins du 
FCIF subit l’érosion du temps.
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De 2022 à 2023…
Ce début de saison voit une vie sportive et associative 
« normale » reprendre son cours, en comparaison à 
celles de 2020 et 2021. En cette fi n d’année, nous 
retiendrons le soutien collectif (photo ci-dessous) lors 
des matchs de l’équipe de France de football lors de 
la coupe du Monde 2022. Le football français termine 
2022 sur une bonne note avec son équipe nationale 
vice-Champion du monde. Gageons que nos 150 
jeunes footballeurs et footballeuses licenciés de la 
LFA, et supporters de l’équipe de France retiendront 
de cette fi nale qu’il ne faut surtout jamais baisser les 
bras et que la persévérance permet d’atteindre ses 
objectifs.

« Le Football, école de la vie » restera comme la 
devise de notre école de foot en 2023.

Rappelons également qu’en 2023, plus que jamais, 
l’USSCA est engagé dans la lutte contre la violence 
dans les stades et le sport en général. Si vous êtes 
confrontés ou témoin de violence, quelle qu’elle soit, 
au sein de notre club, une adresse mail est à votre 
disposition pour nous en parler :
disciplinelfa@gmail. com. 
Notre objectif est d’identifi er précocement des faits 
passés, sur et autour des terrains chez les jeunes ou 
moins jeunes catégories afi n de trouver des solutions 
ensemble.

Le Conseil d’administration de l’USSCA vous adresse 
ses meilleurs vœux pour 2023 : une bonne santé, des 
réussites personnelles et professionnelles et des très 
bons moments partagés autour de vos passions !

ASSOCIATIONS

Enfi n, notez les principales dates à retenir pour 
2023 :

  Soirée dansante, le samedi 01/04/2023, salle 
de la Rôme à Champtocé ;

  Tournoi de six catégories U15/U17, le lundi 
8/05/2023, stade de Champtocé ;

  Tournoi  de pétanque, le vendredi 
09/06/2023 en semi-nocturne, 19h00, stade 
de Champtocé.

Pour plus de renseignement, notre secrétaire, 
Sylvie GUILLERM se tient à votre disposition au 
06 07 19 46 58.

Engouement de nos jeunes de la LFA au cours d’un match de l’équipe de France lors de la coupe du Monde 
2022 diffusé à la salle de la Traîne de Champtocé/Loire. Merci les Bleus pour ce beau parcours, merci aux 
jeunes supporters !
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ASSOCIATIONS
GDON 

Groupement de Défense contre les Organismes Nuisibles

La lutte collective contre les chenilles processionnaires 
du Pin

A l’heure actuelle elles sont encore très discrètes. Car 
les températures ne sont pas encore assez froides, 
mais elles sont déjà bien présentes dans les pins et ne 
font que quelques millimètres.

La chenille processionnaire du Pin est classée depuis 
le 25/04/2022 dans la liste des espèces nuisibles 
à l’Homme. L’espèce est en pleine expansion en 
France. 

La chenille consomme exclusivement des aiguilles de 
pins (pin noir, pin parasol, pin maritime, pin laricio  …) 
et plus rarement d’épicéas. Elle possède comme 
moyen de défense de très nombreux poils urticants 
sur le dos (microscopiques à l’oeil nu) mais lorsqu’ils 
sont expulsés par la chenille, ils se trouvent dans l’air 
et lorsqu’ils rentrent en contact avec la peau de 
l’Homme ils créent d’importantes démangeaisons, 
allergies voire un choc anaphylactique. Les animaux 
de compagnie peuvent aussi être touchés.

La lutte collective est aujourd’hui la bonne 
solution pour apporter une réelle réponse à cette 
problématique. Pour cela :

  1. Récupérez une demande d’intervention, auprès 
de votre GDON, votre mairie ou la FDGDON 49

  2. Déposez-la en mairie, celle-ci les regroupera 
avant envoi à la FDGDON 49. Vous pouvez 
également nous l’adresser directement.

  3. Un technicien de la FDGDON 49 vous préviendra 
ensuite de son passage entre octobre et janvier et 
réalisera le traitement.

Le coût de l’intervention ? A partir de 17€ par arbre 

N’attendez pas de voir les processions au début du 
printemps ; il sera trop tard et le risque d’urtications 
sera alors à son maximum.

Les membres du GDON s’organisent pour piéger les 
« frelons asiatiques ».

Dans un premier temps nos pièges sont sélectifs aux 
frelons asiatiques mais surtout une majorité d’insectes 
protégés doivent pouvoir sortir vivants de nos pièges 
(conseils de scientifi ques : un insecte qui sort blessé va 
mourir à l’extérieur du piège, à éviter !) d’où l’intérêt 
des nouvelles grilles proposées (angles arrondis, arêtes 
assouplies, pas de bavure agressive...)

Dans un deuxième temps nous avons essayé de couvrir 
l’ensemble du vaste territoire de nos communes 
(Champtocé Ingrandes Le Fresne) en ciblant les zones 
boisées, fl euries, proches de cours d’eau,...

Le piégeage qui débute maintenant s’arrêtera vers le 
15 mai puisque durant cette période nous ciblons les 
fondatrices (1 fondatrice piégée = 1 nid de frelons en 
moins). Ensuite la lutte n’est plus justifi ée puisque nous 
piégeons des ouvrières trop nombreuses !

Plus de 40 pièges vont être opérationnels, surveillés 
par nos adhérents volontaires bénévoles sous la 
responsabilité de Jacques. Un bilan sera réalisé et 
nous vous informerons.

Le responsable du GDON : Yves Jeanneteau

GDON Boire et Vigne
06 03 39 32 38 - gdonboirevigne@gmail.com
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Les sapeurs-pompiers de la caserne Loire et Auxence vous présentent leurs 
meilleurs voeux pour l’année 2023

Zoom sur l’Amicale Loire et Auxence
La fin d’année 2022 a été pour nous l’occasion 
d’organiser, après 2 ans de trêve liée à l’épidémie, 
notre traditionnelle Sainte Barbe. Cet évènement 
nous permet de nous réunir et passer un moment festif 
et convivial. Nous avons eu la chance d’assister à un 
spectacle d’hypnose épatant.

La période de Sainte Barbe est également l’occasion 
de récompenser l’engagement de plusieurs 
amicalistes :

Médailles du Mérite de l’Union Départementale de 
Maine-et-Loire :

  Mickaël AUDIAU, Paulin BESSONNEAU, Stéphane 
JEANNETEAU, Morgane LANGEVIN, Thomas PEREIRA, 
Maxime RAIMBAULT, Quentin ROBINEAU, Ludovic 
ROULIER, Clotilde DAVY.

Ces 9 agents reçoivent la Médaille de bronze du Mérite 
de l’UDSP49 en témoignage de reconnaissance pour 
8 années de bons et loyaux services.

  Anthony BARRÉ, Julien LÉPINE, Maxime PELTIER, 
Michel TAILLANDIER, Anthony SÉBILEAU.

Ces 5 agents reçoivent la Médaille d’argent du Mérite 
de l’UDSP49 en témoignage de reconnaissance pour 
15 années de bons et loyaux services.

  Gérald LEQUEUX, Emmanuel GODEFROY.

Ces 2 agents reçoivent la Médaille d’or du Mérite de 
l’UDSP49 en témoignage de reconnaissance

pour 25 années de bons et loyaux services.

Notons également le départ en retraite d’Anthony 
BARRÉ après 16 ans de service.

ASSOCIATIONS

Cela ne vous aura pas échappé, pour cette année 2022, nous avons distribué nos calendriers à partir 
de mi-octobre. Il faut dire qu’avec le nouveau centre et son secteur, le nombre total de calendriers 
à distribuer est conséquent vous  pouvez d’ores et déjà retenir que l’année prochaine les tournées 
commenceront à la même période.
Nous souhaitons vous remercier pour votre soutien et votre générosité. Chaque année, c’est une 
période d’échange avec vous toujours agréable. MERCI !
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CULTURE

ÉTAT CIVIL

La Rome en scène
François est un brave garçon, pas très futé. Quand 
on apprend qu’il vient de gagner une grosse somme 
d’argent, tous les regards se tournent vers lui : veuves, 
célibataires et élus de la commune. Seulement voilà, 
niais ou pas, François a déjà une petite amie à qui 
il rend « visite » deux fois par mois. Impensable pour 
les femmes de la commune de le laisser s’acoquiner 
avec une tapineuse alors qu’il y a tant de cœurs libres 
dans le bourg... Pauvre François...

Pas facile d’être un riche et sympathique idiot...

Madeleine SÉCHÉ née JOLIVET décédée le 19 octobre 2022
Marcel NAVARRO décédé le 03 novembre 2022

Alain PAYRAUDEAU décédé le 08 décembre 2022
Denise BESNARD née MARAIS décédée le 09 décembre 2022

Josiane BUREAU née BLANCHARD décédée le 17 décembre 2022
Marthe MARAIS née CERISIER décédée le 20 décembre 2022

Raymonde PINEAU née LECHAT décédée le 30 décembre 2022
Alain HUET décédé le 05 janvier 2023

Seuls se trouvent dans cette rubrique, les événements dont la publication ne nous a pas été interdite. 

Naissances

Du 1er octobre au 31 décembre 2022

Décès

Rose BODIVIT née le 08 novembre 2022
(+ 3 naissances non autorisées à paraître)

Le Vendredi 17 Mars à 20h30
et le Samedi 18 Mars 20h30
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À L’AGENDA

JEUDI 1ER JUIN
Soirée jeux
Kawasso
19h

VEND. 9 JUIN
Gala de danse
Familles Rurales
Maison Commune de Loisirs

VEND. 9 JUIN
Tournoi de pétanque
USSCA
Stade

SAM. 10 JUIN
Tournoi de pétanque
Cercle Saint Pierre
Cour du Cercle

SAM. 10 JUIN
Repas de l’amitié
UNC
Salle des As

SAM. 10 JUIN
Atelier couture
Kawasso
10h - 13h

JEUDI 15 JUIN
Soirée jeux
Kawasso
19h

VEND. 16 JUIN
Spectacle théâtre
Kawasso
19h30

SAM. 17 ET DIM. 18 JUIN
Représentations théâtre enfants
La Rôme en scène
Maison Commune de Loisirs

SAM. 24 JUIN
Fête de l’école
Ecole Les P’tits Curieux
Maison Commune de Loisirs

DIM. 25 JUIN
Kermesse
Ecole Notre-Dame de la Sagesse

MERC. 28 JUIN
Atelier théâtre
Kawasso
20h - 22h

Mars

Avril

Mai Juin

VEND. 17 - SAM. 18 MARS
La Rôme en scène
Représentations théâtre
Maison Commune de Loisirs

VEND. 17 MARS
Soirée de la St Patrick
Cercle Saint-Pierre
Kawasso
19h30

JEUDI 23 MARS
Soirée jeux
Kawasso
19h

SAM. 26 MARS
Carnaval
APE Les P’tits Curieux
Bourg de la commune

SAM. 1ER AVRIL
Soirée dansante
USSCA
Maison Commune de Loisirs

DIM. 2 AVRIL
Chasse aux œufs
Familles Rurales
Parc des Airies

JEUDI 6 AVRIL
Soirée jeux
Kawasso
19h

SAM. 15 AVRIL
Cabaret
Maison Commune de Loisirs

SAM. 15 AVRIL
Atelier couture 
Kawasso
10h - 13h

MER. 19 AVRIL
Atelier théâtre
Kawasso
20h - 22h

JEUDI 20 AVRIL
Soirée jeux
Kawasso
19h

SAM. 22 AVRIL
Concert « Place de ma mob »
Kawasso
19h30

JEUDI 4 MAI
Soirée jeux 
Kawasso
19h

DIM. 7 MAI
Vide-greniers
APE Les P’tits Curieux
Parc de la Rômme

LUNDI 8 MAI
Cérémonie commémorative
UNC
Monument aux morts

LUNDI 8 MAI
Tournoi de six catégories U15-U17
USSCA
Complexe sportif de la Hutte
8h - 20h

VEND. 12 MAI
Concert « Jean Paul Aubert »
Kawasso
19h30

SAM. 13 ET DIM. 14 MAI
Nos habitants ont du talent
Municipalité
Maison Commune de Loisirs

SAM. 13 MAI
Palets sur plomb
Cercle Saint Pierre
Cour du Cercle

SAM. 13 MAI
Atelier couture
Kawasso
10h - 13h

JEUDI 18 MAI
Soirée jeux 
Kawasso
19h

MERC. 24 MAI
Atelier théâtre
Kawasso
20h - 22h

SAM. 27 MAI
Fête des voisins
Kawasso
Place de l’Eglise
Toute la journée



Champtocé sur Loire // MARS 202326

Centre Social Intercommunal L’Atelier
L’Atelier pour tous !

Je découvre le  Centre social L’Atelier
Situé 5 rue de Savennières à  St Georges sur Loire, 
L’Atelier est un lieu où vous pouvez retrouver des 
animations de service public accessibles à tous, 
tels que France services, la conseillère numérique, 
les ateliers de l’Assurance retraite ou la découverte 
des transports en commun. Tous les ateliers sont sur 
inscription au 02 41 39 17 11. 

Je prends le tram
Sorties à Angers de 14h à 17h30, 
avec trajet organisé au départ de 
chaque commune – 2€.

  vendredi 3 février :  Visite de 
la serre du jardin – faculté de 
pharmacie.

  vendredi 17 février : Visite des 
coulisses du Quai.

J’arrive à la retraite
L’Assurance retraite vous invite à participer à 4 ateliers 
« Bienvenue à la retraite ». Un groupe, des animations 
ludiques pour se poser, rêver et concrétiser son projet 
de retraite. Jusqu’à deux ans avant ou après ma 
retraite, c’est pour vous !

Rencontre et informations auprès de Flora Bureau
Ateliers les vendredis 3, 17 mars et 31 mars puis le 7 
avril.

Je m’interroge sur…
Des ateliers pour échanger, partager 
et pratiquer autour d’une thématique, 
d’une nouveauté, d’un logiciel et 
développer son esprit critique.

  Mercredi 22 février à 14h : Faut-il faire 
la mise à jour vers Windows 11 ?

  Jeudi 30 mars 10h : Bus, car et tram : apprendre à 
utiliser les sites Irigo et Aleop.

  Mercredi 12 avril 10h : Prévenir les arnaques par 
mail et sms.

  Mercredi 24 mai 20h : Le Compte Asso : création 
du compte.

Je débute avec mon ordinateur
12 cours d’initiation les mardis et vendredis de 
14h à 16h du 7 mars au 14 avril pour (re)découvrir 
l’équipement, la navigation, les logiciels, les dossiers, 
internet… - 24€ la session de 12 cours. Date limite 
d’inscription : 21 février.

Je découvre France services
J’ai des questions sur des démarches : je m’adresse à 
France Services. Accompagnement gratuit.

 Lundi 27 février à 14h : CESU : comment ça fonctionne ? 
Présentation du site cesu.urssaf.fr et démonstration 
d’une déclaration mensuelle.

CSI L’ATELIER

INTERCOMMUNALITÉ
Communauté de Communes Loire Layon Aubance

Les meilleures façons de bouger
Comment se déplacer effi cacement en préservant 
notre planète et notre santé, au sein d’un territoire 
rural et sans grever un budget déjà contraint par 
l’infl ation et le coût de l’énergie pour les habitants ?

Inscrite dans une démarche de transition écologique, 
la Communauté de communes consolide et 
renforce les solutions de mobilité sur son territoire, en 
covoiturage et à vélo.

Transport à la demande, projets d’itinéraires cyclables, 
subvention à l’achat d’un vélo à assistance électrique, 
covoiturage, etc. Pour se rendre au travail, pour 
accéder aux soins, aux loisirs, aux commerces… la 
Communauté de communes réfl échit à des solutions 
adaptées et complémentaires.

La solution covoiturage
Gagnez du temps et de l’argent en covoiturant avec 
Klaxit.
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La Communauté de communes finance vos 
covoiturages !
Klaxit, c’est l’application de covoiturage domicile 
– travail Loire Layon Aubance, pour smartphone.
La formule magique Klaxit est simple : grâce à la 
Communauté de communes Loire Layon Aubance 
et la Région, les conducteurs sont rémunérés et les 
passagers font des économies.

Sylvie Sourisseau, vice-présidente en charge de la 
mobilité, nous en dit plus.

En quoi consiste ce dispositif ?
L’objectif est d’inciter les habitants à tester le 
covoiturage domicile-travail, en finançant avec 
la Région, le coput des trajets effectués pour les 

passagers avec Klaxit. 

Gagnez jusqu’à 120€/mois en covoiturant 
avec l’application Klaxit en tant que 
conducteur.

Comment cela fonctionne-t-il ? C’est 
très simple :

  Je télécharge l’application Klaxit 
sur App Store ou Google Play.

  Je m’inscris pour réserver une place ou renseigner 
un trajet.

  J’active l’application au début de chaque trajet.

  Je valide le covoiturage une fois celui-ci effectué.

Le conducteur est rémunéré selon le barème national : 
2 €/passager jusqu’à 20 km, puis 0,10 €/ passager/km, 
dans la limite de 50 km.

Par exemple, pour un trajet de 20 km en transportant 
deux passagers, le conducteur gagne 4€. Le passager 
voyage gratuitement ou pour 0,50€ par trajet, 
déduction faite des aides disponibles.

Quand cette opération sera-t-elle lancée ?
Le démarrage est prévu le 1er janvier 2023, pour un 
cofi nancement des trajets sur une durée maximale 
d’un an. 

INTERCOMMUNALITÉ

passagers avec Klaxit. 

Gagnez jusqu’à 120€/mois en covoiturant 
avec l’application Klaxit en tant que 
conducteur.

Comment cela fonctionne-t-il ? C’est Plus d’informations sur :
www.loire-layon-aubance.fr

www.klaxit.com

Le saviez-vous ?
En France, moins de 3% des déplacements 
quotidiens sont effectués à vélo (contre 27% aux 
Pays-Bas !)

Pourtant…

  50% des déplacements domicile-travail de 
moins de 1 km sont effectués en voiture.

  Les deux-tiers des trajets domicile-travail font 
moins de 10 km.

  En ville, un cycliste roule en moyenne 15km/h.

La solution vélo : de futures liaisons cyclables à l’étude.
Offrir aux habitants du territoire des liaisons cyclables 
sécurisées, continues et confortables : telle est 
l’ambition du schéma directeur cyclable lancé en 2020 
par la Communauté de communes, en coordination 
avec les autres territoires du département afin 
d’assurer la cohérence des parcours.

Les object i fs  pr ior i tai res sont de rel ier  les 
intercommunalités entre elles et de desservir les 
« points structurants » du territoire, commes les gares, 
les zones d’activités ou les pôles de services. En Loire 
Layon Aubance, 11 nouvelles liaisons cyclables, 
représentant 60 km, sont ainsi envisagées :

  Rochefort-sur-Loire – Savennières

  Denée – Mûrs-Érigné

  Mozé-sur-Louet – Mûrs-Érigné

  Brissac-Quincé – Mûrs-Érigné – Les Ponts-de-Cé

  Saint-Rémy-la-Varenne – Saint-Mathurin

  Champtocé-sur-Loire – Saint-Germain-des-Prés – 
Actiparc Anjou atlantique

  Saint-Georges-sur-Loire – Chalonnes-sur-Loire

  Saint-Georges-sur-Loire – La Possonnière

  Chalonnes-sur-Loire – Chaudefonds-sur-Layon

  Saint-Lambert-du-Lattay – Beaulieu-sur-Layon

  Thouarcé – Rablay-sur-Layon – Beaulieu-sur-Layon

Ces 11 projets ont fait l’objet d’une étude visant à 
défi nir les priorités et les solutions techniques adaptées 
(piste cyclable, bande cyclable, voie verte...) ainsi que 
les budgets. Deux réunions publiques organisées en 
octobre ont permis de recueillir les avis et suggestions 
des habitants. La Communauté de communes va 
ainsi fi naliser son schéma cyclable en 2023, les projets 
seront arbitrés et planifi és sur plusieurs années.
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Vous souhaitez nous faire part d’une idée
ou relayer une information en lien avec la commune ?

Contactez la mairie au courriel suivant communication@champtoce.fr
ou par téléphone au 02 41 39 91 80.

Prochaine parution de l’Écho Champtocéen en Juillet 2023
Date limite de dépôt des articles le 15 juin 2023.

Scannez ce QR Code pour accéder 
directement au site WEB de la commune

q

q

Nos habitants ont du talent
N’hésitez pas à vous inscrire et visitez 
l’exposition les 13 et 14 Mai 2023.
Voir page 12


